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Dimanche 24 novembre 2024, culte à Verdun 

Musique  

Accueil, salutation et invocation  

C’est avec reconnaissance que je vous retrouve à cette célébration. Je vous y accueille au nom 

de notre Seigneur. Bienvenue à toutes et à tous et un très grand merci à vous, chers membres 

de l’ACAT pour votre inlassable engagement et votre présence, oh combien importante à cette 

célébration de la vie et du bien-être du prochain.  

La grâce, la miséricorde et la paix vous sont renouvelées au nom l’Eternel notre Rocher, notre 

libérateur. Amen ! 

Prions : Seigneur, avant que nous te cherchions, tu nous as trouvés, avant que nous ne venions 

ici, tu nous y as précédés. Quelle joie d’être en ta présence pour t’écouter et recevoir de toi la 

délivrance que tu donnes à ceux te font confiance. Sois loué. Alléluia !   

Louange : Cantique Ps 36 O Seigneur ta fidélité  

Prière d’humilité  

Seigneur tu as fait de nous des enfants adoptifs et libres par le sacrifice de ton Fils Jésus-Christ 

mais nous obéissons aux désirs de notre chair, ce qui nous éloigne de toi et de nos prochains. 

Nous avons vraiment honte de nous comporter en des femmes et des hommes ingrats devenant 

des esclaves à vie. Pour nos infirmités et nos manquements, nous implorons ta miséricorde. 

Seigneur, pardonne-nous et aie pitié de nous en Jésus-Christ, notre Seigneur. Amen.  

- répons J’ai faim j’ai soif de ton pardon 

Annonces du pardon 

Dieu est amour et bonté. Par son fils Jésus-Christ, il nous fait miséricorde, nous deliver de nos 

oppressuers, nous relève et nous met en route pour l’annonce de son amour, non pas seulement 

à son peuple élu mais à  l’humanité tout entière. Amen! 

Répons  

Victoire au Seigneur de la vie 

Liturgie de la parole 
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Prière : Seigneur, c’est toi le Maître, tu détiens la parole qui délivre. Dis-nous maintenant cette 

parole afin que nous soyons libérés de tout ce qui nous rend esclave. Amen ! 

Lecture biblique : Psaume 126 ; Ésaïe 65.17-19 (20-22) 23-25 ; Matthieu 25.1-13 ; Psaume 126 

Cantique ARC 514 Pour que le jour qui se lève 

Prédication  

Un comédien camerounais qui dit que dans nos sociétés, il y a deux catégories de personnes ; 

dans la 1re, on trouve des gens qui sont dans le « en haut de en haut » et dans la 2nde les gens de 

« en bas de en bas ». Ceux qui sont dans le « en haut  de en haut » sont les plus forts, ils ont 

tout (argent, pouvoir, moyens,,…), décident de tout souvent contre ceux de « en bas de en 

bas »  (guerres, tueries, génocide). Ils organisent souvent des sommets internationaux : G20, 

Cop 21, 22, .., La COP 29 a pris fin avec grande amertume et en défaveur des pays du Sud. 

Certains des participants bien qu’étant occidentaux et défenseurs de la planète, ont 

publiquement affirmé sur les ondes que la COP 29 est une COP de la trahison, de la déception 

et de l’égoïsme car les enjeux du climat ont été négligés. A la CPI, ce sont les gens de « en haut 

de en haut » qui décident des mandats d’arrêt contre les gens de « en bas de en bas ». Les 

élections sont généralement remportées par les « en haut de en haut » en dépit de tout ce qu’on 

leur reproche. Ceux qui sont le « en bas de en bas » n’ont pour armes que les marches, les 

pétitions, le dialogue. C’est ce que fait d’ailleurs l’ACAT pour défendre la cause des petites 

gens, ceux qui sont « en bas de en bas ». C’est un modèle qui nous est donné pour que nous 

puissions porter au loin, dans l’espérance, notre mission qui finira par apporter la joie. C’est 

bien ce que nous relatent le thème et les textes de ce dimanche. Tenez-vous prêts, avec la 

ceinture serrée autour de la taille et vos lampes allumées.  

Notre attention, dans cette méditation sera focalisée sur le psaume 126, psaume de louange et 

d’espérance : ceux qui sèment en pleurant moissonnent avec joie.  

Ce passage fait état de la joie et de l’espérance du peuple d’Israël qui a la souvenance des 

épreuves qu’ils ont subies pendant l’esclavage en exil. En effet, le peuple d’Israël se souvient 

qu’à une époque, Jérusalem avait été complètement détruite par les Babyloniens, la population 

massacrée, violée, et une partie de l’élite emmenée en déportation pour qu’elle ne pose plus de 

problème. La ville restait en ruine aux mains d’étrangers, le traumatisme, l’humiliation 

perduraient, tout semblait perdu à jamais et puis un jour, stop : miracle de l’Éternel ! Après des 

années et des années de sujétion, voilà que Cyrus, le roi perse, a décrété que les captifs 
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pouvaient rentrer dans leur pays. Cela dut leur paraître trop beau pour être vrai. Durant les 

longues années passées en exil, beaucoup d’entre eux s’étaient demandés s’ils reverraient 

Jérusalem un jour. Quand la nouvelle atteignit les communautés juives exilées, elle traversa les 

Israélites comme une traînée de poudre, mieux comme une décharge électrique et les plongea 

dans l’extase. Et voilà la bonne nouvelle s’était répandue. En rassemblant leurs maigres affaires, 

ils ressemblaient à des gens qui déambulent comme dans un rêve. Certains dirigeants et prêtres 

ont eu l’autorisation de rentrer au pays avec leurs familles. La reconstruction et la reprise du 

culte ont, elles aussi, été autorisées. Ceux qui avaient connu la ville avant sa destruction en 

pleuraient de joie. En fait, quelque chose d’inédit et d’inimaginable s’est produit dans la vie de 

ce peuple. On comprend alors la réaction des peuples non juifs qui s’exclamaient, le Seigneur 

a fait pour eux de grandes choses. Pour eux, le peuple juif en pleurs depuis des années est un 

esclave à vie. Israël en réponse à cette exclamation des non juifs dit : oui, le Seigneur a fait pour 

nous de grandes choses et nous sommes dans l’allégresse. Chers amis, ce passage nous 

renseigne que même la tristesse n’est pas une condition permanente car une jambe cassée peut 

guérir, des forêts peuvent brûler mais les arbres peuvent pousser plus tard. Dans ces conditions, 

les larmes qui coulent des yeux de nos cœurs peuvent être considérés comme des graines qui 

donneront une récolte de joie : Dieu est capable de transformer le chagrin en bénédiction. Tout 

peut nous sembler noir aujourd’hui mais cette période ne va pas perdurer, elle prendra fin et la 

joie va s’installer dans le cours de notre vie. C’est dans cette espérance que le peuple délivré 

adresse une prière à l’Eternel : Eternel, ramène, nos captifs !   

De nos jours, il est malheureux de constater que certaines personnes cherchent à esquiver la 

souffrance. Mais non, L’erreur est de croire qu’on trouvera la joie en fuyant la souffrance. On 

croit même que la joie peut s’acquérir en allant voir un spectacle, en achetant un jeu ou toute 

sorte de substances parfois addictives. Notre monde développe des influences externes qui 

négligent la parole de Dieu, source de réconfort dans la souffrance. A mon sens, ce ne sont que 

des substituts à la vraie joie profonde qui provient du sacrifice et de la souffrance du travail. 

Henri Nouwen dit : « Qui peut sauver un enfant d’une maison en feu sans prendre le risque 

d’être brûlé dans les flammes ?..….« Qui peut enlever la souffrance sans y entrer ? » Vous 

l’aurez compris, je ne parle pas de souffrance subie ou de souffrance mal comprise comme ces 

religieux qui se flagellent. Il s’agit de la souffrance issue de la générosité, quand on se sépare 

de quelque chose qui compte, quand on choisit de « perdre son temps » au service des autres. 

C’est le défi que nous lance le Seigneur en ce dimanche qui précède l’Avent : ne pas fuir la 

souffrance du service, la vraie joie est au bout. Seigneur donne-nous ton esprit ! Amen !  
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Silence méditatif 

Confession de foi(Cf le crédo à la dernière page du recueil ARC) 

Cantique ARC 624 Dans toutes nos détresses 

Annonces  

En communion de prière et de pensées avec nos frères et sœurs à Lunéville et Nancy. 

Jeudi 18h temps de prière à Lunéville ; 19h15 CP à Nancy 

Samedi 30 novembre journée du CP à Dombasle 

Dimanche culte à 10h à Lunéville et Pont-à-Mousson, 10h30 à Nancy ; 16h concert de la classe 

d'orgue du 1er décembre au temple de Nancy. 

Offrandes  

L’offrande est une réponse à la grâce reçue de Dieu. Elle est notre participation à l’annonce de 

l’Evangile. Voici, chères sœurs et chers frères, l’instant pour témoigner de notre gratitude au 

Seigneur pour ses hauts biens.  

Intercession 

- Dieu notre Père, ton Fils Jésus est lumière, aujourd’hui et pour le monde à venir. Par lui nous 

te prions. Donne à chacun-e de nous et à ton Église d’être un reflet fidèle de ta vérité et de ton 

amour là où tu nous places.  

- Incline les cœurs des dirigeants de notre monde en faveur des opprimés et des catastrophes de 

notre planète. Donne aux puissants de ce monde de faire progresser le rayonnement de la paix 

et de la justice.  

 

- Donne aux personnes malades ou fatiguées la clarté de ton réconfort, et renouvelle leur 

confiance en toi.  

- Donne aux femmes et aux hommes qui n’attendent rien de toi ta lumière pour agir dès 

maintenant, et pour encourager celles et ceux qui ont peur de l’avenir. Sois proche de celles et 

ceux qui sont dans la peine et donne-leur de percevoir ton éclat, même dans le deuil.  

- Soutiens partout au monde les structures qui militent pour la non-violence, la justice, la paix, 

la solidarité et la sauvegarde de la création et couronne leurs efforts de succès. 
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[Dans le silence, confions à Dieu ce qui nous tient particulièrement à cœur.]  

Silence (chacun présente au Seigneur ses intentions dans le silence de son cœur)  

- Dieu vivant, commencement et fin, origine et accomplissement de toute chose, fais-nous la 

grâce d’être porteurs de ta lumière par ton fils Jésus-Christ Sauveur de l’humanité et c’est en 

son nom que nous te disons : Notre Père…. 

Envoi et Bénédiction 

Faisons confiance au Seigneur et plaçons notre fidélité en Dieu en étant certain qu’Il sortira son 

peuple de l’Exil pour la cité éternelle, alors nous dirons l’Eternel a fait pour nous de grandes 

choses et nous sommes dans la joie. 

L’Eternel est votre force sur tous vos chemins. Il demeure présent à vos côtés pour vous donner 

sa paix. Il vous bénisse le Père, le Fils et le Saint Esprit. Amen ! 

Répons : Chaque jour de ma vie,  

 


